

ESPECIAL MINERÍA Y ENERGÍA / MEDIO AMBIENTE

‘Funa’ a transnacionales mineras en seminario de RSE

El Ciudadano · 20 de octubre de 2011





Con cantos, música, y la lectura de un largo prontuario de abusos perpetrados por las empresas Barrick Gold, Teck, GoldCorp, Antofagasta Minerals, Angloamerican y Rio Tinto, todas patrocinadoras y convocantes de un Seminario Internacional de Responsabilidad Social Minera, unas 30 personas enlodaron la jornada inaugural del evento que se desarrollaba en el hotel Sheraton de Santiago.

Hasta el interior del **Hotel Sheraton** de **Santiago** llegaron representantes de diversas organizaciones sociales y ambientales, acusando la falta de calidad moral de las mineras transnacionales para hablar de Responsabilidad Social Empresarial.

El Seminario en la polémica es un megaevento que congrega a altos ejecutivos de las principales empresas mineras del mundo, y que mediante 108 ponencias da cuenta de las diversas estrategias y experiencias de penetración de la minería en las comunidades, los medios de comunicación y los círculos de poder. Títulos como 'Modelo relacional para implementar un proyecto cercano a una tierra mapuche'; 'Estrategia de mejorar la calidad de la educación'; 'Organización Internacional del

Trabajo -Convenio 169- oportunidades y amenazas el contexto de las expectativas y el desarrollo'. Según **Lucio Cuenca**, director del **Observatorio de Conflictos Ambientales** –Olca-, quien participó en la “Funa”, “lo que se está haciendo en estos tres días de silencioso encuentro de la minería mundial, es analizar cómo perfeccionar y fortalecer un modelo minero insustentable, depredador, repudiado por las comunidades que han sufrido sus impactos, pero que resulta tan buen negocio que necesita seguir proyectando una imagen de progreso, desarrollo y riqueza”.

Ante el cuestionamiento desplegado desde la sociedad civil, algunas de las organizaciones que aparecían patrocinando el Seminario, como **Observatorio de Equidad y Género**, solicitaron se sacara su logo de la convocatoria y declararon vía **Twitter** que nunca se definieron como avales de la iniciativa, sino que fueron invitadas en calidad de observadoras.

En el texto que las y los manifestantes leyeron en el *hall* del hotel, se contraponía el concepto de Responsabilidad Social con los reiterados derrames en las faenas, las contaminaciones irreparables, la violación de derechos humanos y ambientales que obligaron a cerrar operaciones de **Gold Corp** en **Centro América**, la corrupción, la evasión de impuestos, y otra serie de tropelías de las que las empresas han sido protagonistas, lo que viene a cuestionar la imagen de benefactores de la cultura, la salud, la educación y los derechos comunitarios que los gigantes mineros suelen proyectar.

Después de un forcejeo con las fuerzas de seguridad, las y los manifestantes se retiraron del lugar y aún permanecieron un tiempo en las afueras, gritando y cantando consignas alusivas a la defensa de la vida, la naturaleza y el patrimonio nacional. Cuenca indicó a la salida que “el rechazo a esta iniciativa minera no termina aquí, sino que continúa el viernes 21 con el Seminario Taller gratuito “Responsabilidad Social Empresarial: El mito del beneficio minero” que se llevará a cabo en la Casa Central de la **Universidad de Chile** (en toma) desde las 9:30 a las

18:30 horas, y en el que intervendrán comunidades y trabajadores de las empresas que no fueron considerados en la iniciativa empresarial”.

Por [Comunicaciones Olca](#)

20 octubre, 2011

Publicado en www.mapuexpress.net

Fuente: El Ciudadano